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4,7 millones de €
Este es el costo de las obras de res-

tauración de la Catedral de Getafe 
y Parroquia de Santa María Magdale-
na: 4,7 millones de €.
Una cifra considerable que ha aporta-
do la Comunidad de Madrid, que se ha 
completado con otras aportaciones del 
Ayuntamiento de Getafe para mobilia-
rio y que continuará con la restaura-
ción del Órgano original del que sólo 
se conserva la caja de madera.
Tanto las aportaciones de la Comuni-
dad de Madrid como las del Ayunta-
miento han salido, en último término, 
de los impuestos de los contribuyen-
tes.
A lo largo de estos casi siete años de 
obras no han faltado los comentarios 
sobre el retraso de las obras y las in-
comodidades materiales y espirituales 
que han causado a personas e insti-
tuciones. Pero no ha habido ni la más 
mínima queja por el importe total de 
las obras.
Quizá todos hemos 
entendido que era 
necesario, que es 
una buena inver-
sión y que el dine-
ro no se ha tirado, 
no se ha quemado, 
sino que ha ido al 
sueldo de decenas 
de trabajadores 
de las diferentes 
empresas que han 
intervenido en la 
obra.
Hubiera estado 
justificado, y sería 
comprensible, que 
alguien recordara 
que hay mucha gente que pasa ham-
bre, que no tiene para comer y que 4,7 
millones de € es mucho, una cifra de 
vértigo para las economías domésti-
cas; pero no tanto para las cifras que 
se manejan en el ámbito público.
Dentro de poco llegarán los carnava-
les. En una ciudad española, sólo la 
gala para elegir reina de las fiestas tie-
ne un presupuesto de 1 millón de €... 
pero también eso es mano de obra.
Sin embargo, si no ha habido comen-
tarios sobre el importe de las obras, 
hay casi unanimidad en que ha queda-
do preciosa.
Y ¿ahora?
El Cardenal Rouco Varela, en la ho-
milía de la Solemne Misa de Acción 
de Gracias indicó que “la apertura de 
este templo nos invita a la acción de 
gracias por los trabajos concluidos y 
por quienes los han llevado a cabo con 
generosidad y competencia; pero más 

allá de este motivo histórico, nos in-
vita sobre todo, a dar gracias a Dios 
por el don mismo de la Iglesia que se 
edifica día a día mediante la santidad 
de todos sus miembros”. A continua-
ción se refirió a la razón de ser de un 
templo parroquial y de toda la Iglesia: 
“Así como este templo ha sido restau-
rado por la ineludible responsabilidad 
de trasmitir a las generaciones futuras 
el rico patrimonio que constituye la 
identidad de nuestro pueblo enraizado 
en la fe cristiana que configura nues-
tra cultura y forma de vida, así el pre-
cioso depósito de nuestra fe debe ser 
confiado a hombres fieles capaces de 
enseñar a otros. Se nos exhorta, her-
manos, a valorar el don de la fe cristia-
na y a educar mediante la enseñanza 
y la catequesis sistemática a hombres 
y mujeres que, a su vez, la trasmitan a 
las generaciones futuras”.
El Obispo de la Diócesis, en las palabras 

finales recordó 
que el primer 
Obispo Diocesa-
no, Mons. Fran-
cisco J. Pérez y 
Fernández-Gol-
fín (q. e. p. d.) 
en su toma de 
posesión el 12 
de octubre de 
1991, había ci-
tado lo que dijo 
Jesús en la Últi-
ma Cena: “Esta 
es la vida eterna: 
que te conoz-
can a Ti, único 
Dios verdadero, 
y a tu enviado 
Jesucristo” (Jn 

17,3). A lo que comentó: “Este es hoy 
nuestro gran deseo y esta es la misión 
de la Iglesia: que la vida de Cristo lle-
gue a todos. Y al servicio de esta misión 
estará esta Catedral cuya apertura hoy 
celebramos”.
No es cuestión de números, pero po-
demos aprovechar las cifras: que de 
aquí salgan 4,7 millones de... confe-
siones, comuniones, clases de cate-
quesis, donativos y horas para ayudar 
a través de Caritas, Manos Unidas, 
Pastoral Penitenciaria, Delegación de 
Migraciones, Pastoral de la Salud, 
Pastoral Obrera... a tantos cientos de 
miles que no tienen techo, o no tienen 
para comer, o están solos, o sufren, o 
están enfermos, o...
En definitiva: 4,7 millones de obras de 
misericordia: visitar y cuidar a los en-
fermos, dar de comer al hambriento, 
dar de beber al sediento...; enseñar 
al que no sabe, perdonar las injurias, 
consolar al triste...

“La proyección del amor al prójimo, 
norma suprema de la conducta moral, 
al campo de las realidades políticas, 
es base suficiente y firme para 
fundamentar las necesarias actitudes  
de justicia, tolerancia y solidaridad. 
La dimensión social y política de la 
fe y de la caridad es esencial para 
nosotros. La fe en Dios descubre 
dimensiones nuevas de la vida personal 
y suscita un ideal de vida que abarca 
la totalidad de la vida personal, en su 
realidad más íntima, en las relaciones 
interpersonales y en toda clase de 
actuaciones. Es más, la veracidad 
del amor a Dios se comprueba por la 
sinceridad y efectividad del amor al 
prójimo” (Mons. Fernando Sebastián).
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Convenio de colaboración 

entre la Diócesis y el 

Ayuntamiento de Getafe

E l 10 de enero la Diócesis y el Ayuntamiento de Getafe 
han firmado un Convenio de colaboración que ratifica las 

buenas relaciones que existen entre ambas instituciones desde la 
creación de la Diócesis en el año 1991.
El convenio también sienta las bases de una colaboración más 
estrecha y ha sido aprobado por el Pleno del Ayuntamiento, con 
lo cual se evitan trámites burocráticos en las relaciones entre 
Ayuntamiento y Diócesis.
Es un convenio abierto en orden al bien de los ciudadanos de 
Getafe y del ejercicio del Derecho de Libertad religiosa y disfrute 
de los bienes culturales, artísticos y religiosos de la Iglesia por 
parte de todos.

Se establece la colaboración en los siguientes términos:
1. Compromiso por parte del Ayuntamiento de Getafe de estudiar 
las propuestas que efectúe el Obispado en relación a la cesión 
de parcelas destinadas a la construcción de nuevas parroquias en 
los nuevos barrios, de acuerdo con la normativa urbanística y de 
bienes de las Corporaciones Locales aplicables.

2. Estudio de la cesión de un edificio al Obispado, por parte del 
Ayuntamiento de Getafe, en dónde se albergaría la sede del 
mismo, atendiendo a la normativa aplicable en materia de bienes 
de las Corporaciones Locales.
3. Compromiso de destinar un edificio municipal para los usos 
de los futuros “Museo Diocesano de Getafe” y “Archivo de la 
Diócesis”, conforme a la normativa aplicable en materia de bienes 
de las Corporaciones Locales.
4. Equipamiento con la compra del mobiliario descrito e incorporado 
como anexo al presente convenio. Restauración del órgano de la 
Catedral de Getafe, esto último condicionado a la existencia de 
compromisos de financiación con otras instituciones. 
5.Realización de actividades culturales conforme a las 
programaciones que se acuerden por la Mesa de Seguimiento del 
presente Convenio.
6. Colaboración en temas y programas de interés social a través 
de los respectivos organismos diocesanos y municipales.

Por su parte la Diócesis de Getafe se compromete a: 
a) Dotar de los espacios religiosos adecuados al Ayuntamiento de 
Getafe para la realización de las actividades musicales, artísticas y 
culturales en general, que se hubieren propuesto, en los términos 
recogidos en el presente convenio.
b) La coordinación con el Ayuntamiento de Getafe de las 
actividades que se puedan llevar a cabo, facilitando incluso a 
éste espacios suficientes para la programación de actividades o 
visitas municipales a los mismos, en los términos que acuerde la 
Mesa de Seguimiento.

c) Para el desarrollo de las actividades que se proponen la 
Diócesis de Getafe podrá buscar fórmulas de financiación que 
podrán incluir convenios con otras instituciones públicas o 
privadas que requerirán en todo caso el acuerdo de la Mesa de 
Seguimiento. Asimismo podrá mediar, siempre y cuando fuere 
oportuno, a petición del Ayuntamiento de Getafe, a través de 
la Unidad Administrativa de Cultura, con otras diócesis para la 
programación y realización de actividades culturales dirigidas a 
los ciudadanos de Getafe y orientadas a la visita o conocimiento 
de lugares religiosos o bienes artísticos de importancia.
d) Dejar constancia de la colaboración del Ayuntamiento de 
Getafe en todos los proyectos y/o actividades que son objeto 
del presente convenio. Al efecto se pondrá a disposición de la 
Diócesis de Getafe, en el plazo más breve posible la imagen 
institucional municipal, en soporte informático.
A modo meramente orientativo y no exhaustivo, ambas partes 
colaborarán en las siguientes actividades culturales:

Podrán colaborar también en cualquier evento cultural o religioso 
que ambas partes acuerden a través de la Mesa de Seguimiento.
Festival Internacional de Música Sacra “Ciudad de Getafe”. 
Fiestas de la Virgen de los Ángeles-Bajada de la Virgen y Misas 
Mayores.

-Colaboraciones con Schola Cantorum del Seminario Diocesano.  
-Acontecimientos religiosos de Semana Santa.
-Programa de visitas guiadas “Conoce tu Ciudad”.
-Posibilidad de acceso de los investigadores locales, o en su 
caso, de otras procedencias a los datos del Archivo Diocesano 
previa petición directa o a través de la Unidad de Cultura del 
Ayuntamiento.

         AGENDA
Sres. Obispos.

 10.  A las 10:00h. En el Hospital de Móstoles, Jornada 
Diocesana de Pastoral de la Salud: Nuevo contexto 
sociosanitario: acompañamiento, acogida y 
comprensión. 

 11.   A las 12:00h. Celebración en el Colegio Sagrada 
Familia, en Pinto, y Eucaristía con motivo de la 
Fiesta de la Santa Cruz, en Batres.

 A las 17:00h. Profesión Solemne en el Monasterio 
de Clarisas Franciscana, en Cubas de la Sagra.

12-18.  Visita Pastoral en la Parroquia Ntra. Sra. de la Saleta, 
  en  Alcorcón.   

 15.  Jornada de Formación de Cáritas.
19-20.  Cursillo para sacerdotes jóvenes.

21.  Miércoles de Ceniza.

22. A las 21:00h. Eucaristía con motivo del 2º Aniversario de la 
muerte del fundador de Comunión y Liberación de D. Luigi 
Giussani, en la Parroquia San Pablo, en Getafe.

24. A las 10:00h. Retiro de las Vírgenes Consagradas en el 
Cerro.

25. A las 12:30h. En la Catedral de Getafe, Rito de la Elección.

  26-4 de marzo. 
Visita Pastoral en la Parroquia Santo Domingo de la 
Calzada, en Alcorcón.

febrero
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Un mes de trabajo 
intenso en Torrejón de 
Velasco

E l mes de diciembre, ha sido un mes intenso en 
el municipio de Torrejón de Velasco. Primero, 

se ha firmado un acuerdo con el Ayuntamiento 
para la cesión de unos terrenos destinados a la 
construcción de una nueva parroquia, y después 
los fieles han podido disfrutar de la presentación 
del libro sobre la Iglesia San Esteban Protomártir, 
realizado por María José Velasco Esteban, 
hermana del Párroco, que se encarga del prólogo 

del mismo, y a la que acudió también el Obispo de la 
Diócesis, D. Joaquín María López de Andújar.
El libro, que se puede adquirir en el municipio, hace 
un exhaustivo análisis histórico desde los orígenes de 
la Iglesia, pasando por las Hermandades y terminando 
en las fases  de reconstrucción y la rehabilitación del 
templo.
Está magníficamente ilustrado con fotografías de 
distintas épocas, en un papel de calidad, redactado con 
un estilo culto pero sencillo, accesible a todo el que 
quiera disfrutar de su lectura.

J.L.Tenorio

E l mes pasado traíamos hasta las páginas de “Padre 
de Todos” un interesante libro que resume la vida de 

la Beata Ana de San Bartolomé, enfermera, secretaria y 
confidente de Teresa de Jesús y fundadora de Carmelos 
teresianos en Francia y Flandes.
El libro fue presentado públicamente en el Casino de 
Madrid en un multitudinario acto organizado por la 
Asociación de Amigos de Ana de San Bartolomé, al que 
acudieron las autoras: Dña. Belén Yuste y Dña. Sonnia 
Rivas; el Presidente del Casino de Madrid, D. Ramón 
Muñoz-González y Bernardo de Quirós; la Directora 
General de Asuntos Religiosos del Ministerio de Justicia, 
Dña. Mercedes Rico Carabias; el Nuncio de Su Santidad 
en España, D. Manuel Monteiro de Castro; el Vicario 
General de la Diócesis de Getafe, D. Javier Romera, y el 
Canciller Secretario, D. Francisco Armenteros.

U n mes de mayo me fui todos los días a la misma 
hora a rezar el Rosario a mi parroquia y a pedir 

luz para mi vida. Me escogí a la mejor encargada para 
las gestiones: la madre de mi Esposo… el encuentro 
con el Orden de vírgenes fue providencial.
Fui a la Jornada de oración por las vocaciones y oí 
hablar de unas vírgenes que iban a ser consagradas. 
Me sentí impulsada a enterarme de qué sería aquello. 
Quería conocer a una virgen consagrada y el Señor 
satisfizo mi deseo. Al mes siguiente, en una excursión, 
conocí casualmente a una virgen consagrada…

Tras la Consagración

Mi Consagración tuvo lugar el 14 de Febrero de 
2003.

Tras la Consagración sucedieron cosas muy curiosas.
La gente me preguntaba “y ahora ¿a qué te vas a 
dedicar?”, “¿Qué a qué me voy a dedicar…?... a 
ser esposa”. Más adelante también a ser madre, 
cuando empiecen a l legar los hi jos espir ituales 
–hijitos espirituales- (Esto último no lo respondía pero 
así es).
Bien es cierto que, quien preguntaba esto, no había 
estado en la Consagración. Los que estuvieron lo 
tenían claro, algo misterioso y hermoso había pasado 
allí, “algo” que se llama desposorio místico.
La noticia se extendió como la pólvora por mi 
parroquia y por mi trabajo.
“Que Loli es una virgen consagrada, que la ha 
consagrado el Obispo, que lleva anillo de casada”.
Y en el colegio –trabajo como profesora en un colegio- 
los niños no paraban de hacer preguntas.

Mª Dolores González

La Vocación de una 
Virgen Consagrada, II

Presentación del libro 
“Una Carmelita en Flandes”
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Correo del lector
• Carmel de la Théotokos et de l’unité. Líbano.
Que el Niño Dios sea en nuestros corazones, mi estimado 
D. Francisco. Nos llegó su mail y he esperado a responder hasta 
recibir las revistas que nos anunciaba; gracias a Dios han llegado las 
dos muy bien y se lo agradecemos de todo corazón.
Es un gozo constatar en esas lindas páginas de Padre de Todos, la 
actividad apostólica de esa querida Diócesis de Getafe, damos gracias 
al Señor, y le rogamos que siga derramando sobre todos la fuerza 
para seguir “luchando” pues comprendemos que en nuestros tiempos 
para ser testigos de Jesús se necesita la asistencia continua 
del Espíritu Santo.
De nuevo un “Dios se lo pague” por el envío de las revistas y aunque 
pobres, le aseguramos las oraciones de estas carmelitas libanesas…;
sí por acá los tiempos son también “recios” como decía Nuestra Santa 
Madre, pero todo es para bien de los que aman, que estemos siempre 
entre esos poquitos que siguen amando contra viento y marea… y que 
la Dulce Madre nos guarde en el querer de su Hijo.
Bendíganos Padre y no nos olvide en su oración sacerdotal. Con 
nuestra gratitud, en nombre de todas…

Teresa de Jesús

• Desde Villaconejos.
Estimado D. Francisco, en primer lugar agradecerte el magnífico 
gesto que tuvisteis conmigo publicando mi tarjeta profesional en la 
contraportada de la revista “Padre de Todos” del mes de octubre, 
ese gesto llenó de alegría mi casa, fue algo especial. 
En segundo lugar, gracias por la felicitación de Navidad dirigida 
a la Hermandad de Ntra. Sra. de la Misericordia de Chinchón, 
la Junta Directiva se sintió fortificada plenamente con tus líneas… 
ahora estoy más liado que nunca, por las mañanas estoy en el taller 
restaurando y demás, y por las tardes doy clases de pintura y 
restauración en un centro de menores; nunca pensé que dentro de una 
cárcel se viviesen tan intensamente los valores del cariño, la amistad, 
e incluso la gratitud… doy gracias al cielo por marcarme estos caminos, 
que aunque a veces están llenos de cuestas y curvas, tienen las cunetas 
siempre en primavera, tu gesto sin duda fue una de esas flores de los 
bordes de mi camino…
Deseo de todo corazón que pasen unas felices fiestas y que el próximo 
año venga cargado de paz y de primavera interior para toda la 
humanidad.  Muchísimas gracias. 
   Miguel Ángel Laguna Villalobos

B R E V E S

El Ministro de Trabajo, D. Jesús Caldera, 
impuso la Medalla al Trabajo al Comedor Madre 
de la Alegría, en Leganés, fundado por Dña. 
Paquita Gallego, amiga de la Madre Teresa de 
Calcuta, para la atención de transeúntes. Sirve 
en torno a las 80 o 90 comidas diarias.

La Hermandad de Nazarenos del Santo 
Sepulcro ha felicitado la Navidad con tarjetas 
de Manos Unidas. El Consejo General de 
Hermandades y Cofradías, lo ha hecho con 
tarjetas de Cáritas y Manos Unidas.  

Aclaramos a nuestros lectores que el número de 
septiembre de Padre de Todos no es el nº 130 sino 
el 129.

La Delegación de Juventud ha organizado un Retiro 
Espiritual, para jóvenes, el próximo 11 de febrero, de 5 
a 8 de la tarde, en las Clarisas de Valdemoro, dirigido 
por D. Enrique Gutiérrez.

El 4 de febrero se celebró la Jornada por la Vida 
Consagrada, en la Parroquia de los P.P. Agustinos, 
Nuestra Señora de la Consolación, en Móstoles, con 
una Eucaristía presidida por el Vicario General. A  
continuación se ofreció un vino español.

El “Colegio Nuestra Señora”, en Valdemoro, nos 
pide ayuda para  construir su templo: un lugar donde 
miles de niñas aprendan el amor de Dios, un sitio donde 
las familias recen unidas para permanecer unidas y un 
corazón para una Comunidad religiosa que se ofrece a 
Cristo por María. Cuenta para donativos: 

Caja Madrid: 2038/ 5531/05/3000231765 

Colabora con lo que puedas: 
1 ladrillo 30 E, 2 ladrillos 60 E,  

3 ladrillos 100 E, cemento 2 E

EL Obispo de Getafe presidirá 
la ceremonia conmemorativa del 
IV Centenario de la Fundación 

de la Orden de las Hijas de María Nuestra Señora. 
Será el día 2 de febrero en, a las 16:30 h, en la 
Iglesia Parroquial Nuestra Señora de la Asunción, en 
Valdemoro.

•

H ace tiempo que veníamos preparando en la Parroquia este 
viaje a Tierra Santa y finalmente, hemos podido, un grupo 

de nosotros, vivir juntos la experiencia de caminar, recordar, 
contemplar y rezar en los lugares de Jesús. Experiencia que, 
sin habérnoslo propuesto, hemos compartido, en ruta con otras 
parroquias cercanas, de Parla, Móstoles, Alcalá de Henares…
Ha sido una experiencia verdaderamente inolvidable para los que 
venían por primera vez y una verdadera “propina” para quienes 
quisieron volver porque les había “enganchado” en veces anteriores. 
Fue una experiencia de comunión, quizá más que nunca, con los que 
sufren habitualmente porque se sienten marginados o perseguidos 
y, en ella,  no dejamos de tener presentes a cuantos comparten con 
nosotros la fe cada domingo.
Ha sido una Navidad nueva y desplazada en el tiempo, pero llena 
de sentimientos que nos comprometen. Una experiencia digna de 
vivirse al menos una vez en la vida.

R. Sánchez
Parroquia Corpus Christi. Leganés

Encuentro Interparroquial 

en Tierra Santa
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Entrevistamos al Delegado de Migraciones de la 
Diócesis, D. Vicente Rico.
Vamos  a  e xp l i c a r  e n  profundidad el lema de 
la Jornada, “La familia migrante”.
Se ha cogido este lema ya que desde la Delegación de 
Migraciones se observan los problemas que tienen los 
emigrantes para, una vez que han salido de su país, volver 
a reunirse con su familia. A veces pasan 5 o 6 años hasta 
que pueden volver a estar juntos y eso genera algunos 
conflictos a nivel afectivo, moral, social… que tratamos   

          de solucionar.

Precisamente en nuestra Diócesis  la tasa de inmigrantes 
es muy alta…
Si, estamos hablando de una cifra aproximada de 300.000 
emigrantes, procedentes, en su mayoría de Ecuador, Colombia, 
Rumania y Marruecos.
¿Supongo que el proceso de integración será distinto según 
el país de procedencia, porque se enfrenten a problemas 
diferentes, por ejemplo el idioma?
Si,  influyen muchos factores, para los latinoamericanos es más 
fácil porque comparten el mismo idioma y una cultura similar, 
aunque a veces el mismo lenguaje defina conceptos diferentes, 
pero es evidente que el idioma es fundamental.
Los emigrantes procedentes de culturas árabes poseen no sólo 
otro lenguaje sino una concepción distinta de la vida.
Vamos a centrarnos ahora en la labor diaria de vuestra 
Delegación.
Nosotros partimos de una visión de la persona en dos dimensiones: 
humana y espiritual.
Desde lo humano hay que solucionar sus problemas de 
integración, ayudarles con la  documentación, la convivencia u 
otros  problemas de índole social, para lo que contamos con la 
labor de una abogada, que les asesora, acompaña y prepara la 
documentación necesaria. También nos ayuda una trabajadora 
social que se ocupa principalmente de la reagrupación familiar, 
las escuelas, etc…
Para cuidar la dimensión espiritual de los emigrantes católicos 
se les proporcionan capellanes que les acompañen en su propio 
idioma, por ejemplo, rumanos, polacos, ucranianos con el fin de 
que sigan practicando la fe como en sus países de origen. 
¿En algunas parroquias de la Diócesis se facilita este 
proceso de integración impartiendo clases de cultura y 
lengua españolas?
Sí, en varias parroquias de la Diócesis, vehiculadas a través de 
Cáritas, en colaboración con nuestra Delegación se instalan aulas 
de cultura, en horarios que se adaptan a las necesidades de los 
emigrantes, donde se imparten clases de idioma español.

Esta información se puede leer en la web de la Diócesis: 
www.diocesisgetafe.es, y ahí también aparece una  página 
de ASTI: Asociación de Solidaridad con los Trabajadores 
Inmigrantes, ¿Qué es ASTI? Suponemos que está vinculado 
a vuestra Delegación… 
Sí, en los inicios, cuando se puso en marcha en Madrid, en el año 
85, todavía no existía la Diócesis de Getafe, la Delegación de 
Migraciones creó una asociación para tener acceso a subvenciones 
y proyectos de trabajo e integración, a los que de otra manera 
no podía acceder. 
Asti engloba a las tres Diócesis de Madrid, Getafe y Alcalá y 
se ha abierto para Alicante y Cádiz, con el mismo objetivo de 
ayuda a la integración del trabajador inmigrante.
¿Qué papel desempeñan los voluntarios en la Delegación?
Muy importante, en la Delegación de Migraciones hay personal 

contratado, abogados, y trabajadores sociales y después en las 
parroquias trabajan muchos voluntarios que se encargan del 
acompañamiento o bien de impartir clases de cultura española.
La Delegación de Migraciones está en la calle Hospital de San 
José, en Getafe.

El 14 de enero se celebró en la Iglesia  la Jornada
Mundial de las Migraciones: “La Familia Migrante”.
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¿Cómo se ocupa de la concienciación de nuestros fieles la 
Delegación de Migraciones? 
Pues entre otras cosas, con la celebración de jornadas 
a nivel mundial, o diocesano, de las que se informa a 
todas las parroquias y que hemos celebrado el domingo 
14, en la Parroquia Ntra. Sra. de la Paz, en Parla.
Allí hubo una misa por la mañana y un encuentro 
convivencia por la tarde, con tiempo para la formación, 
se habló del problema de la familia, la reagrupación 
familiar, las dificultades y el malestar que genera la 
soledad,  una proyección de diapositivas, el trabajo por 
grupos y algunos momentos festivos de intercambio 
cultural para favorecer el mutuo conocimiento.

P.F.

M e llamo María. Llegué a España, desde Camerún 
en el año 2001 y hace 4 años que vivo en 

Aranjuez, una ciudad agradable, con gente respetuosa 
y acogedora.
Mi vida aquí ha estado marcada por altos y bajos. 
Después de recorrer distintos centros de ayuda, me he 
sentido particularmente acogida en la Parroquia de San 
Pascual, en su equipo de Cáritas, donde he encontrado 
una amiga y a Juanjo (q. e. p. d.), que me ayudaron a 
buscar trabajo y, sobre todo, a  no sentirme sola. Los 
dos son responsables de que esté hoy aquí. Juanjo ha 
sido la persona que necesitaba en un momento tan difícil 
de mi vida. Una persona que trabajaba por buscar una 
solución a cada problema y participaba de las alegrías y 
de las penas de quien más lo necesitaba.
La acogida que tuve hace que salude a muchas personas 
por la calle y ha supuesto para mí que Aranjuez sea un 
lugar muy especial.
Me gustaría también agradecer a los profesores de 
español la paciencia y entrega voluntaria que tienen.
Gracias a todos los que me han ayudado y apoyado para 
salir adelante.
Gracias a la familia donde trabajo.
Gracias a la Cruz Roja por la atención a los inmigrantes y 
Gracias Aranjuez, es un orgullo tener un sitio tan bonito 
y  tranquilo donde me encuentro en familia.

Testimonio desde Aranjuez

Jornada de Migraciones 
en Parla

E l domingo 14, de enero el Obispo de la 
Diócesis presidió la Eucaristía que se celebró 

con motivo de la Jornada de Migraciones, en la 
Parroquia de Nuestra Señora de la Paz en Parla, 
en torno al lema “La Familia Migrante”.
El Santo Padre nos invita a reflexionar en esta jornada 
sobre la situación de las familias migrantes por el 
determinante papel que la misma ocupa en la vida 
de las personas, en la sociedad y en la Iglesia. En 
la emigración, la familia sufre por las especiales 
dificultades que vive, como separación desarraigo, 
barreras de todo tipo para la reagrupación, aprendizaje 
del nuevo idioma, inculturación, adaptación al nuevo 
ambiente, integración en la comunidad de fe.
La Convención internacional sobre la protección de 
los derechos de todos los trabajadores migratorios 
y de sus familiares, que entró en vigencia el 1 de 
julio de 2003, pretende tutelar los trabajadores 
y trabajadoras migrantes y los miembros de las 
respectivas familias. Se reconoce, por tanto, el valor 
de la familia también en lo que añade a la emigración, 
fenómeno ahora estructural de nuestras sociedades. 
La Iglesia anima la ratificación de los instrumentos 
legales internacionales propuestos para defender los 
derechos de los migrantes, de los refugiados y de 
sus familias, y ofrece, en varias de sus Instituciones 
y Asociaciones, advocacy que se hace cada vez 
más necesaria. Se han abierto, para tal fin, centros 

de escucha para migrantes, casas para su acogida, 
oficinas de servicios para las personas y las familias 
y se han puesto en marcha otras iniciativas para 
satisfacer las crecientes exigencias en este campo. 

El Papa llama la atención especialmente sobre las 
familias de refugiados, cuyas condiciones de vida 
parecen empeorar respecto al pasado. Es necesaria 
una atenta presencia pastoral que ofrezca por parte de 
la comunidad cristiana un apoyo capaz de restablecer 
la cultura del respeto y redescubrir el verdadero valor 
del amor.

Paloma Fernández

El 14 de enero se celebró en la Iglesia  la Jornada
Mundial de las Migraciones: “La Familia Migrante”.
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la Palabra de Dios
XIII Jornada diocesana de Liturgia

E l sábado 13 de enero decenas de fieles se 
reunieron en el Salón de Actos de la Parroquia 

de Santa Maravillas, convocados por la Delegación 
de Liturgia, para celebrar su XIII Jornada, en torno al 
lema: Verbum Domini.
El encuentro empezó con unas palabras de acogida 

del Obispo diocesano, que agradeció la presencia de todos 
los asistentes y remarcó la necesidad de cuidar la liturgia 
en nuestras celebraciones.
La  ponencia corrió a cargo de D. Aurelio García Macías, 
Delegado Episcopal de Liturgia de Valladolid y Profesor en 
la Facultad San Dámaso, que disertó sobre la importancia 
de la Palabra de Dios en la Liturgia.

Después de una breve introducción en la que hizo hincapié 
en la actualidad y preocupación de la Iglesia sobre este 
tema, el ponente destacó algunos acentos teológicos previos 
como la presencia de Cristo en la Palabra proclamada: a 
través de la Palabra, Dios habla a su pueblo que le está 
escuchando; y la teología de las dos mesas: la Mesa de 
la Palabra y la Mesa de la Eucaristía, dos alimentos que 
nos ofrece la Liturgia para unirnos a Cristo, que han de 
alimentar al cristiano hoy en día: la Palabra y el Sacramento 
de la Eucaristía.
A continuación pasó a explicar algunos acentos litúrgicos, 
como la estructuración litúrgica de la Palabra de Dios: 
El Antiguo Testamento presenta a un Dios creador y un 
Dios Salvador, el Nuevo Testamento proclama la verdad 
que es Cristo y nos invita a vivir una vida nueva, plena 
en Él: camino, verdad y vida en las tres lecturas que se 
proclaman.
Después ofreció algunos apuntes sobre el Leccionario, donde 
destacó el papel de la Iglesia como madre y mediadora que 
educa a sus hijos en una pedagogía de la Palabra de Dios, y 
selecciona y ordena los textos según el tiempo litúrgico.
Por último habló de la importancia del ambón, remarcó su 
papel a lo largo de los siglos y el lugar preeminente que debe 
ocupar en nuestras iglesias. Aclaró también los usos para 
los que está concebido: proclamar la Palabra de Dios, salmo 
responsorial y pregón pascual; permitido para homilías y 
oración de los fieles y completamente desaconsejable para 
moniciones, avisos al pueblo, rezo del rosario etc…

P.F.

A nte la situación angustiosa de tantos seres humanos 
por las tierras y mares del mundo, en busca de:

alimentos trabajo, salud, seguridad, progreso,… 
bienestar. Nos atrevemos a mostrar sitios y situaciones 
existentes ahora mismo.
Los inmigrantes quieren llegar a lo que ellos creen 
el paraíso, algunos lo intentan varias veces hasta 
que finalmente lo consiguen; otros, por el contrario, 
bien, terminan desistiendo, bien dejan sus vidas en el 
intento.
El continente africano sale del fin del siglo XX como 
un continente olvidado, condenado a morir. Sufre de 
una marginación que le descarta de los lugares donde 
internacionalmente se toman las decisiones que orientan 
el nuevo orden mundial. África se encuentra fuera de 
las nuevas tecnologías, del mundo del aprendizaje de 
los conocimientos. No hay una presencia africana en 
la concepción de la política de las multinacionales, del 
potente e inevitable Banco Mundial.
Manos Unidas sigue viendo el problema y, como 
siempre, ha tenido como  principio de actuación “no 
dar pescado, si no enseñar a pescar”. Según esta idea 
y a través de los miles de proyectos realizados en 
todo el mundo, ha procurado mejorar sus vidas y sus 
trabajos.
La prioridad fundamental ha sido, y será, mantener sus 
costumbres, sus raíces y su entorno familiar. 
Para Manos Unidas, al igual que para el Papa Benedicto 
XVI “la Familia es la solución”.

Equipo de Manos Unidas

El equipo de Manos Unidas invita a todos los 
diocesanos a que participen en la campaña XLVIII

 que este año tiene el lema 
“Sabes leer, ellos no. Podemos cambiarlo”

Manos Unidas. Obispado de Getafe
C/. Almendro, 4, 2º . Tfno./Fax: 91 683 89 95

¿ D E  D Ó N D E  V I E N E N  Y 
P O R  Q U É  V I E N E N ?



Toda la información de Cáritas Diocesana de Getafe en la web: http://caritas.diocesisgetafe.es

EMERGENCIA EN EL SUDESTE ASIÁ-
TICO. INFORME GLOBAL DE LA
ACTUACIÓN DE CÁRITAS A LOS DOS
AÑOS DE LA TRAGEDIA.

Cuando se cumple el segundo aniversario del devastador
maremoto que asoló las costas del Sudeste asiático el 26 de
diciembre de 2004, la situación de las zonas afectadas es cada día
más alentador, gracias a la solidaridad de millones de donantes
anónimos que están apoyando a los damnificados y a la labor
humanitaria desarrollada por los equipos de trabajadores y volun-
tarios de las Cáritas locales y de la red internacional de la organi-
zación en las regiones siniestradas.

Muchos de los objetivos se han cumplido. A fecha de hoy,
se ha dado por concluida la primera fase de emergencia de todos
los programas de reconstrucción de la red Cáritas, y actualmente
se están ejecutando ya la segunda y tercera fases de rehabilitación
y reconstrucción de las zonas devastadas en los países afectados.

Cáritas Española ha editado un informe de su actuación a
lo largo de estos dos años. El documento está a disposición de
público en su página web y en la página web de Cáritas Diocesana
de Getafe.

CÁRITAS DESTINÓ CASI 400.000 €
EN EL ÚLTIMO TRIMESTRE DE 2006 A
PALIAR VARIAS EMERGENCIAS EN
ÁFRICA.

En el último trimestre de 2006, Cáritas Española ha desti-
nado diversas partidas por un importe total de 388.744 euros a
apoyar el trabajo humanitario de las Cáritas locales de socorro a
los damnificados de diversas emergencias que se han producido
en África, provocadas por desplazamientos masivos de población
y catástrofes naturales.

Desplazados y refugiados
Las intervenciones a favor de los desplazados o refugiados se han
desarrollado en Chad, donde se han apoyado con una partida de
100.000 euros el programa de asistencia urgente a miles de refu-
giados en tres campos de acogida en la frontera de Darfur. La
situación en estos lugares se ha agravado hasta tal punto que
algunas organizaciones humanitarias han tenido que replegar sus
efectivos hacia la capital N’Djamena o hacia la ciudad de Abaeché.
Otra situación a la que Cáritas ha dado respuesta con el envío de
150.000 euros es la de los desplazados de la región del Katanga
(R.D. del Congo), que están retornando a su tierra después da
haber tenido que abandonar sus lugares de origen a causa de los
conflictos originados por las bandas armadas y que ahora necesi-
tan todo tipo de ayuda humanitaria para poder rehacer su vida.

Catástrofes naturales.
En cuanto a las catástrofes naturales, África ha sufrido en estos
últimos meses diversas inundaciones, como las que han afectado
a varias regiones de Níger, R.D. del Congo y Kenia. Las más gra-

ves han sido las registradas en Kenia, que han afectado a casi un
millón de personas y han causado cuantiosas pérdidas en ganado
y haciendas. Las inundaciones de Kenia y de Níger son completa-
mente anómalas, ya que se han producido en regiones semi-des-
érticas, como son las de Garissa (Kenia) y de Agadés (Níger),
donde Cáritas Española ha venido apoyando proyectos de protec-
ción y recuperación del suelo para la producción agrícola. A las
emergencias de la R.D. Congo y Kenia se han destinado 125.000
euros.

Cáritas Española han apoyado también en este último trimestre de
2006 diversas llamadas de emergencia (Emergency Request) lan-
zadas por Cáritas Internacional, para apoyar el trabajo de la red
local en emergencias de alcance limitado. Ha sido el caso de l
apoyo a una sequía declarada en Madagascar (a la que se ha des-
tinado una partida de 10.000 euros) y la puesta en marcha de una
clínica para refugiados togoleses en Ghana (apoyada con 3.744
euros).

INFORMA
INVITA
IMPLICA

HOJA INFORMATIVA DE CÁRITAS DIOCESANA DE GETAFE. Pza del Beso, 5 - 28901 Getafe. 916950348 / Fx. 916836434. comunicac.cdgetafe@caritas.es    http://caritas.diocesisgetafe.es

PLAZAS DISPONIBLES EN LAS RESIDENCIAS
DE CÁRITAS DE COLMENAR DE OREJA Y
CUBAS DE LA SAGRA.
Coste de la plaza mensual:

Persona asistida:1.300 €.
Persona semiasistida: 1.100 €.
Persona válida:900 €.

Servicio Diocesano de Residencias.
c/ Santander, 1 - 28922 Alcorcón (Madrid).
91.643.37.16 - residencias.cdgetafe@caritas.es
Lunes y Miércoles de  10 - 14 h.

JORNADA DIOCESANA DE FORMACIÓN.

“La Presencia Pública y
Denuncia Profética desde Cáritas“.

Ponente: D. Sebastián Alós Latorre.
(Delegado Episc. Cáritas Valencia).

15 de febrero de 2007 - 17h.
Salón de Actos. Pª Sta Mª Maravillas.

Pza. Fco y Valiente s/n. Getafe. (Metro El Casar).
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Visita de la Delegación de Catequesis del 
Arciprestazgo de Móstoles a la Exposición 

“ Porticum Salutis” de Ocaña
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E l pasado 16 de diciembre, la Delegación de Catequesis del 
arciprestazgo de Móstoles realizó una visita a la exposición 

“Porticum Salutis” de Ocaña.
Acompañados de Álvaro, nuestro delegado y de David diácono, 
salimos de Móstoles a las 8.30 h. de la mañana. Al comenzar el viaje 
nos pusimos en manos del Señor para que nos guiara e hiciese firmes 
las manos de Antonio, el conductor.
Llegamos a Ocaña un poco antes de las diez y, aunque la mañana estaba 
un poco fresca, hacía un bonito y soleado día. Nos dirigimos al Convento 
de Santo Domingo de Guzmán, que es donde está esta bella y grandiosa 
exposición, que recomendamos a todos, pues verdaderamente merece 
la pena. Sobre las 10.30 h. pasamos al anfiteatro donde nos colocamos 
para ver lo que nos querían contar sobre la historia de la salvación. 
Posteriormente pasamos a la segunda parte de la exposición donde nos 
narraron brevemente la historia y vida de los Dominicos y contemplamos 
algo de la gran labor que realizaron en las misiones por Venezuela, 
Filipinas, China, Japón y Vietnam, mostrándonos su cultura, filosofía, 
gentes, formas de vida y cultivos.
Después celebramos la Eucaristía de acción de gracias y recordamos a 
José Manuel, dominico, que fue arcipreste de Móstoles y el Señor llamó, 
para que siga haciendo su obra en el cielo.
Después de comer dimos un paseo por el pueblo, sin dejar de visitar 
su amplia y bella plaza, otros monumentos, unas termas, nos hicimos 
fotografías, compramos dulces y recuerdos, y sobre las 6 de la tarde 
llegamos gracias a Dios y acompañados por nuestra Madre la Virgen del 
Rosario, patrona de la orden, al punto de partida, Móstoles.

J.M.D.B.

E l 13 de enero tuvo lugar la entrega de premios del III Concurso 
de Belenes de la Diócesis de Getafe. Organizado por el grupo 

ICTHYS de la Delegación de Juventud, para incentivar la tradición 
del belenismo dentro de nuestra Diócesis, utilizando el mismo 
belén como una actividad más dentro de la Misión Juvenil de 
este año. 
Se han inscrito veintiocho participantes, la mayoría de ellos 
parroquias, aunque cabe destacar la participación de personas 
e instituciones, en especial la del Psiquiátrico de Leganés donde 
tuvo lugar la entrega de premios. 
Los residentes de dicho centro acogieron a los ganadores y a los 
organizadores del Concurso con un curioso villancico y en sus 
rostros se reflejaba la alegría de tanta visita, recordándonos a 
los jóvenes asistentes que estos lugares también necesitan de la 
misión. 
La Subdelegada de Juventud hizo entrega de los premios a 
los siguientes ganadores: BELÉN ORIGINAL: PARROQUIA 
SAN RAFAEL (Getafe), BELÉN BÍBLICO: PARROQUIA CRISTO 
LIBERADOR (Parla), BELÉN HISTÓRICO: PARROQUIA SANTA 
SOFÍA (Alcorcón), PREMIO ESPECIAL: HOSPITAL PSIQUIATRICO 
DE LEGANÉS.
La intención de ICTHYS, así como de la Delegación de Juventud, 
es enviar un pequeño libreto con todos los belenes, así como 
una ruta para poder visitarlos (en futuras navidades) a todos los 
participantes del Concurso y a la gente que lo solicite, igualmente 
las fotos de todos los belenes se podrán ver en la página Web de 
la Delegación de Juventud. 

Comisión Arte y Fe “ICTHYS”

CONCURSO 
DIOCESANO 
DE BELENES

Fray Aquilino, al pueblo de Titulcia:

Q ueridos amigos, quiero compartir con 
vosotros un suceso acaecido aquí, en Tierra 

Santa, hace pocos días.
Como es tradición, el 24 de diciembre, el Patriarca 
Latino de Jerusalén, se traslada a Belén, donde 
nosotros, los franciscanos le hacemos entrar en la 

Basílica de la Natividad y en la Iglesia de nuestro propio 
convento. Esto tiene lugar al mediodía, después rezamos 
juntos vísperas y nos preparamos para la Misa del Gallo y la 
procesión a la Gruta de la Natividad. 
Antes de llegar a la Puerta de la Basílica, el Patriarca atraviesa 
la ciudad de Belén precedido por las bandas de gaiteros 
y tamborileros de las diferentes agrupaciones de scouts. 
Mientras se espera al Patriarca en el gran patio de la Acción 
Católica de Belén, los scouts hacen competiciones para ver 
cual es la banda más diestra con las gaitas y tambores. Este 
año fue la mía, los scouts católicos de Jerusalén. La mía 
porque yo soy el acompañante espiritual  de un total de casi 
400 jóvenes de ambos sexos, desde los 8 a los 23 años.
Pero no todos estuvieron de acuerdo con este resultado. Los 
scouts siriacos ortodoxos de Belén, que era el grupo de 28 
años, la emprendieron a golpes con los católicos, provocando 
muchos y graves daños personales y materiales… 85.000 
shekels, que serían 15.000E.
Desde ese penoso acontecimiento hemos mantenido 3 
reuniones con el Obispo siro-ortodoxo y habrá más porque 
el problema es muy grave: es un brote de agresividad que 
debe ser entendido para que no vuelva a suceder.
Por si fuera poco, una semana después nevó y con la nieve 
la sede scout de Jerusalén se inundó de agua.
He recurrido a vosotros, a través del Párroco,  José Sesé, 
como se recurre al “amigo leal, que es refugio poderoso” 
(Eco 6, 14-16), y ahora vuelvo a escribiros para expresaros 
mi reconocimiento porque nos habéis dado esperanza… 
y habéis mostrado dedicación, amor y disponibilidad, la 
nobleza de vuestro pueblo, vuestra esencia y vuestra fe… y 
espero que la caridad que habéis mostrado no tenga fin. 
Por nuestra parte, os llevaremos a nuestro lado, en los 
desfiles de Navidad y del Domingo de Ramos, en las vigilias 
del Santo Sepulcro, del Cenáculo, Getsemaní, Belén, 
Nazaret… seguiremos trabajando, tocando mejor la gaita y 
el tambor, con ilusión renovada.

Fray Aquilino de Titulcia. OFM

La Parroquia de Titulcia  
envió a Fray Aquil ino, 
7.000E*(3.000 del Ayun-
tamiento; 500 de la H. de 
S. Isidro; 500 de la Hd. de 
la V. del Rosario y el resto 
de la colecta de los feligre-
ses) para cubrir parte de 
los gastos generados por 
el incidente y por la neva-
da, pero aún necesitan de 
nuestra generosidad, por 
eso hacemos extensiva su 
petición a todos los dioce-
sanos.
Si queréis colaborar poneos 
en contacto con José Sesé, 
en el 91 801 01 50



Te s t i m o n i o  d e s d e 
J e r u s a l é n

Fray Aquilino en 
medio con D. José Sesé 
y D. Antonio Alba
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E l Padre Gerard Kinkela ha visitado durante unos 
meses la Sede del Obispado de Getafe con el fin 

de formase e informarse en los entresijos de la Curia 
diocesana.
¿De dónde eres?
De República Democrática del Congo, de la Diócesis de 
Matadi. He sido ordenado en el año 1995.
¿Cuál es el motivo de tu estancia en Getafe?
Estudio en el “Instituto de Derecho Canónico San Pío X” 
de Venecia, en Italia. He finalizado el segundo curso y 
el Decano de la Facultad me ha mandado a España a 
conocer los aspectos prácticos de Derecho Canónico, 
el “día a día” de la Curia diocesana.
¿Qué experiencias te han resultado más útiles?
Ha sido una experiencia importante para mí porque he  
aprendido muchas cosas en el Obispado de Getafe, por 
ejemplo, cómo se organiza la Curia diocesana, como 
funcionan los archivos, cómo se hacen los distintos 
decretos, el ritmo de trabajo del personal, la colaboración 
entre las diferentes delegaciones, etc…
¿Qué es lo que más te llama la atención, en comparación 
con tu país?
La Iglesia aquí tiene muchas hermandades y cofradías; 
también hay gran devoción por la Virgen María. Los fieles 
manifiestan una fuerte religiosidad popular, cuando por 
ejemplo, se organiza la Solemne Procesión del Corpus 
Christi, la bajada de la Virgen de los Ángeles.
¿Qué peculiaridades de la vida de la Iglesia en el Congo 
resaltarías? ¿Cómo son los fieles allí?
La Iglesia en el Congo tiene un futuro muy grande porque 
los fieles católicos son muy religiosos y practicantes, 
Todos, niños, jóvenes y ancianos asisten a la Santa 
Misa. La fe se vive en la familia. El domingo es un día de 
fiesta porque todos llegan a la parroquia para convivir, 
para rezar. Algunos de ellos, en grandes solemnidades, 
vienen a pie desde 25 km de distancia, y para llegar 
a la Misa del domingo, salen de sus casas el sábado 
y duermen en la parroquia. Cuando finaliza la Santa 
Misa regresan a sus casas. Otra peculiaridad es que he 
visto cómo aquí los fieles ayudan económicamente a la 
Iglesia, pero en el Congo muchos tienen la mentalidad 
de que es la Iglesia la que tiene que ayudarlos a vivir. La 
gente es muy pobre.
¿Qué nos pides antes de irte?
Pienso que mi presencia en Getafe es un comienzo para 
establecer un puente entre mi Diócesis y la de Getafe. 
Espero que la Diócesis de Getafe rece por la mía. Y yo 
rezaré por la de Getafe.
¿Piensas volver?
Si Dios quiere, me gustaría.

La Redacción

L os días 17, 18 y 19 de noviembre tuvo lugar en Madrid, 
el VIII Congreso Católicos y Vida Pública, bajo el título: 

“El desafio de ser hombre”. 
Las jornadas, inauguradas por el Nuncio de Su Santidad, 
D. Manuel Monteiro de Castro contaron con la presencia, 
entre otros de David L. Schindler, Decano del Instituto 
Juan Pablo II para los Estudios del Matrimonio y de Familia 
de la Universidad Católica de América; el  Profesor Rafael 
Alvira, Director del Instituto Empresa y Humanismo de la 
Universidad de Navarra; D. José Ramón Díaz Torremocha, 
Presidente del Consejo Internacional, Sociedad San Vicente 
de Paúl; Dña. Emilienne Raoul, Ministra de Asuntos Sociales y 
Familia de la República del Congo; D. Jaime Mayor Oreja, Ex Ministro 
y Eurodiputado, y de D. Alfonso Coronel de Palma, Presidente del 
Grupo COPE.

En palabras del nuevo Presidente de la Asociación Católica de 
Propagandistas, Alfredo Dagnino: “Los congresos nacieron hace 
ocho años con el ánimo de crear un lugar de encuentro entre los 
católicos, porque hay que tener en cuenta que dentro de los principios 
inspiradores de la Asociación Católica de Propagandistas además de 
fomentar la presencia de los católicos en la vida pública, hay que 
buscar fórmulas que permitan vertebrar el movimiento católico, el 
catolicismo social; y así lo hemos venido haciendo a lo largo de 
nuestra historia. Una de las iniciativas en el momento presente es 
este congreso, idea de Alfonso Coronel de Palma, mi predecesor, 
como plataforma de reflexión, de voz y de acogida a todo un conjunto 
muy variado y multiforme de movimientos de seglares, de realidades 
de Iglesia, que se sienten cómodos en nuestra casa, y nosotros 
estamos satisfechos y orgullosos de que puedan estar aquí.
El congreso ha sido dedicado este año al “Desafío de ser hombre”, pues 
se pensó que en el momento actual existe una inquietud especial por 
ver cuál es la verdad del hombre y cuáles son los grandes desafíos. 
El hombre es creado por Dios con una dignidad. Esa dignidad es un 
hecho natural que transciende al hombre y a su comunidad, e implica 
muchas cosas. Los límites de la ciencia, en la moral y en la ética, las 
condiciones en las que vive la familia y la comunidad humana han 
sido abordados desde múltiples perspectivas. 
Y este año estamos especialmente satisfechos con el resultado, pues 
se ha percibido y generado un ambiente excepcional de convivencia, 
muy fraternal y familiar”. 
Como uno de los frutos de estos congresos, han surgido las Jornadas 
Católicos y Vida Pública a nivel diocesano que se están celebrando 
en toda España auspiciadas también por la Asociación Católica de 
Propagandistas; según D. Alfredo Dagnino estas jornadas sirven para 
difundir el espíritu del Congreso, a lo largo y ancho de nuestra nación. 
Las organiza la ACdP, en colaboración con el CEU y siempre con el 
apoyo y el aliento de los obispos diocesanos del lugar de celebración 
y, particularmente, de las delegaciones de apostolado seglar, y en 
ellas participan personas con gran inquietud, con gran capacidad de 
concienciarse. Es una propuesta para todas las Diócesis que quieran 
acogerlas.

                                                                 Carlos Uriarte

CONGRESO CATÓLICOS Y VIDA 

PÚBLICA en la VIDA  de la DIÓCESIS

Entrevista
 al Padre Gerard Kinkela
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ARS SACRA
Nº 40, 2006, 124 págs.

C ada número de “Ars Sacra”, 
sabemos, es una pequeña obra 

de arte, en sintonía con su objetivo: 
Patrimonio Cultural, archivos, artes 
plásticas, arquitectura, museos y 
música. El nº 40 es, para nosotros 
–Diócesis de Getafe- un precioso 
regalo. Cont iene un Especia l 
Boadilla al que dedica 50 páginas; 
la parte central está dedicada a la 
nueva Parroquia Santo Cristo 
de la Misericordia. Junto a los 
datos técnicos –con la opinión de 

las Arquitectos y los constructores- , hay colaboraciones del 
Sr. Obispo, del Párroco, D. Javier Siegrist; de D. Julio Rodrigo, 
Delegado Diocesano para el Patrimonio Cultural; D. José Ramón 
Duralde, Arquitecto que ha dirigido también la restauración de la 
Catedral de Getafe y el Alcalde de Boadilla, D. Antonio González 
Panero.
Otras muchas maravillas del arte aparecen en el resto de las 
páginas. La lectura de la publicación anima a entender, valorar, 
cuidar y agradecer tanta belleza; en definitiva “el arte... reflejo en 
el mundo de la Belleza infinita de Dios”, como explica D. Joaquín 
María.
Confiamos en un próximo número dedicado a la Catedral de 
Getafe que, dicen, ha quedado preciosa.

Francisco Armenteros Montiel
 

Las islas de la felicidad 
Planeta. Colección AEI. Barcelona 2007, 284 págs. 
José Luis Olaizola

E l autor, que no necesita ponderación alguna, cuenta la 
historia de Andrés de Urdaneta, marino y cosmógrafo vasco 

del s. XVI, que acompañó a J. S. Elcano en el 2º viaje y tardó 
cerca de 11 años en dar la 2ª vuelta al mundo.

Urdaneta llevó una vida poco ejemplar e 
incluso fue condenado a muerte; pero el 
aventurero, y prestigioso marino, acabó 
profesando en la Orden de San Agustín y 
llegó a ser maestro de novicios. Olaizola 
justifica la obra diciendo que a él le “gusta 
hurgar en los entresijos de la historia para 
que aflore tanta buena gente que, con sus 
luces y sus sombras, da una imagen más 
positiva de la España de siempre”.
Como ejemplo del fondo del libro, recoge 
este comentario de Martín Andonegui 
de Lizarra, cronista del viaje, y del que 
Olaizola se sirve para hilvanar el relato: 

“ver barriendo suelos, tan humilde, a quien había sido tanto, me 
dio qué pensar, pues si Dios no andaba por medio aquello no se 
entendía”.
El libro está primorosamente editado por Planeta y es de amena y 
agradable lectura; interesante, además, para contrarrestar otros 
libros de aventuras y de novela histórica poco afortunados.

Francisco Armenteros Montiel

Te ruego que me dispenses 
Los ausentes del banquete eucarístico
Narcea 2006, 137 págs.
Ernestina y Pedro Álvarez Tejerina

L os hermanos, Ernestina y Pedro, desde diferentes observatorios 
creyentes, pero con las mismas raíces fundantes, nos 

presentan un bello libro encarnado por personajes singulares 

“que por diversos motivos, no pueden participar en el banquete 
eucarístico, los ausentes de la fiesta”.
Personajes que pasan inadvertidos en los 
relatos de los Evangelios: “Los cansados 
y agobiados; el exorcista no cristiano; los 
chiquillos insatisfechos; los enfermos de 
la piscina de Betesda; los hijos que tenían 
que trabajar en la viña; los habitantes del 
país de los gadarenos... y la gran ausente 
del banquete: la Creación”. Unos y otros 
suman batallas oscuras que se libran en la 
conciencia de cada persona.
Un l ib ro pastora l  donde,  a  modo de 
explicitación de los diferentes momentos 
de la Eucaristía -el saludo, la preparación, 
la Palabra, la Acción de Gracias, el envío-, hace que no seamos 
fríos espectadores, sino miembros activos, hijos y hermanos 
responsables de nuestros hermanos, y de este mundo.
Un  l i b ro  que  nos  l l eva  a l  g ran   milagro de la Eucaristía con 
el fin de llenarnos de asombro y gratitud ante la donación cotidiana 
de Dios, y que todos gustemos de su sabor y Hermosura.
Los comensales son transformados “El miedo cede el paso 
a la valentía, la insatisfacción a la alegría, la incredulidad a la 
confianza, la incoherencia a la consecuencia, la enfermedad a 
la aceptación, la separación a la unión, la violencia a la paz, y 
el cansancio a la fortaleza... Une el cielo y la tierra, abarca e 
impregna toda la creación”
Celebrar la Eucaristía es progresar en la conciencia de que Dios 
quiere la integración plena de todos los convidados; Dios no 
quiere ausentes. Las puertas están abiertas y el Señor llama a 
todos. El Cuerpo y Sangre de Cristo, verdadero alimento de vida 
nueva, hace que no nos vayamos de la fiesta sin el envío: “Id al 
mundo entero y predicad el Evangelio”.
Muy buen libro para nuestra Diócesis de Getafe en Misión 
Joven.

José María Avendaño Perea

“Abrid de par en par las puertas a Cristo”
Editorial San Pablo, 2006, 216 págs. 
Slawomir Biela

“L as obras de Biela –como afirma 
nuestro Obispo D. Joaquín en 

la carta de presentación- muestran el 
camino de una verdadera mística 
cristiana adaptada a nuestro tiempo, 
sin la cual fracasaría nuestro esfuerzo 
pastoral en la senda de aquella nueva 
evangelización a la que la Iglesia nos 
impulsa en este comienzo del Tercer 
Milenio”.
“Abrid de par en par las puertas a 
Cristo”, fue publicado en el año en que 
despedíamos a nuestro querido Juan Pablo II, año de la Eucaristía 
y de la Inmaculada. Su título nos remite a la llamada que, junto al 
“No tengáis miedo”, resonó el 22 de octubre de 1978 en la Plaza 
de san Pedro de Roma, al comienzo de su pontificado. 
Biela nos presenta la Eucaristía como el gran don ofrecido por 
el Señor a quienes, despojados de toda pretensión, esperan con 
gozo la Misericordia, que puede salvarles. 
“Quiera Dios –concluye D. Joaquín- que este regalo que las 
Familias de Nazaret nos hace, nos ayude a recibir y acoger con 
humildad y gratitud el gran don que Dios en su Hijo Jesucristo 
nos da, el cual siendo tan grande, se hace tan pequeño como una 
miga de pan para que podamos recibirlo, vivir en comunión con 
Él, y hacer presente su salvación a los demás”.                                                                                

Álvaro Cárdenas Delgado
          Párroco de San José. Pinto

alvaro.cardenas@wanadoo.es


